

Lunes 23 de Noviembre del 2009

Última modificación 23.11.2009

El Financiero México, vulnerable si EU recae Jeanette Leyva - enviada / Gabriela Chávez - corresponsal GUADALAJARA, Jal., 22 de noviembre.- Las señales de la recuperación económica siguen sin ser claras en Estados Unidos, por el contrario, la viabilidad de que pueda mantenerse está en duda. Ante este panorama, México debe preocuparse, ya que aunque tendrá números positivos en 2010, no mejorará notablemente su recuperación y el crecimiento podría ser menor a 1.5 por ciento. Everardo Elizondo, exsubgobernador del Banco de México (Banxico), advirtió que si en Estados Unidos están preocupados de que su economía evolucione en forma de W, "los simples mortales deberíamos de estar más inquietos". Retrocede transparencia en estados y municipios Marcela Ojeda Castilla La transparencia y rendición de cuentas en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010, de que alardean los diputados, sólo son válidas para el gasto federal, dejando abiertas las arcas de estados y municipios sin que nada garantice el buen uso del dinero, dijeron a EL FINANCIERO académicos y especialistas."No por nada los gobernadores pugnaban por descentralizar Oportunidades, y si en 2009 las finanzas municipales tuvieron problemas, al borde de quiebras, con lo aprobado corremos el riesgo de que en 2010 esto empeore", destacó el director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana (UP), Gabriel Pérez. El director general de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) Alejandro González, subrayó que la rendición de cuentas es prácticamente para los subsidios en el gasto federal, por lo que el gran retroceso para 2010 es sobre las finanzas estatales y municipales. Cifras de consumo en EU pondrán a prueba la recuperación global Clara Zepeda Hurtado El exceso de liquidez, el reciente ajuste de precios y la demanda de acciones por conformación de portafolios para el próximo año, se pondrán a prueba el viernes con las cifras de consumo en EU tras el inicio formal de la temporada navideña después del Día de Acción de Gracias. Ixe Grupo Financiero considera que el dato del consumo podría traer dudas respecto a la recuperación sostenida, al tiempo que diferentes opiniones señalan la posibilidad de una doble caída en la economía estadounidense. "Esta semana se espera poca actividad en los mercados y muchos datos económicos que se publicarán entre el lunes, el miércoles y el viernes. Anticipamos volatilidad y una posible continuación lenta de los ajustes a la baja", prevé Invex. El peso podría continuar apreciándose después del pronunciamiento de las calificadoras, independientemente de su posición, con lo que la moneda local regresaría a la región de 12.60 a 12.80 pesos por dólar, inducido por la tendencia de debilidad del dólar frente a una canasta de divisas, que a su vez tiene su origen en que el nivel de las tasas de interés en EU están cercanas a cero por ciento. Aumentó Pemex exportación de crudo más que producción Esther Arzate Los ingresos derivados de la exportación de petróleo disminuyeron 48.8 por ciento en los primeros diez meses del año con relación a lo obtenido por Petróleos Mexicanos (Pemex) durante el mismo periodo de 2009, al pasar de 48 mil 800 millones de dólares a 20 mil 231 millones de dólares. De acuerdo con los Indicadores Petroleros de Pemex, en octubre aumentó la producción ligeramente, aunque creció más la exportación. De acuerdo con las cifras que dio a conocer la paraestatal, mientras en septiembre las exportaciones representaron el 43.40 por ciento del total de la producción -se le da prioridad al mercado interno-, en octubre esa proporción alcanzó el 47.57 por ciento. Lo anterior, en función de que en octubre se produjeron dos millones 602 mil barriles diarios de petróleo, y se exportaron un millón 238 mil barriles; un mes antes, en septiembre, se produjeron dos millones 599 mil barriles diarios y se exportaron un millón 128 mil barriles. Falta mucho por hacer en materia monetaria: Concanaco (Isabel Becerril) Mario Sánchez Ruiz, dirigente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), afirmó que en materia económica y monetaria aún se puede hacer mucho para mejorar el funcionamiento del país y de las empresas. Desde el punto de vista de los fondos de inversión, de cómo se deben distribuir los recursos, todavía hay trabajo por hacer, acotó. Aceptó que en el país hacen falta muchas cosas que ordenar, como las tasas de interés, sobre todo el porcentaje al que se debe prestar. El presidente de la cúpula comercial señaló que podrían dársele otras atribuciones al Banco de México (Banxico), que hoy sólo se dedica a controlar la inflación, pero hay que ver cuáles son éstas y de "qué tamaño serían, para ver si estamos de acuerdo con la propuesta..." Guillermo Ortiz ha manejado bien el tema económico, en cuanto a la tasas de interés y el control de la inflación." Sánchez Ruiz aseguró que en lo financiero la economía no se vio tan golpeada por la crisis mundial, lo cual quiere decir que el gobernador del Banxico ha cumplido su mandato. Desempleo y crisis Araceli Damián* Es claro que las secuelas más agudas de la crisis las estamos viviendo ahora, en 2009. Los datos son contundentes: el PIB se contrajo 8.1 por ciento en los primeros nueve meses del año; además, la baja registrada en el segundo trimestre (10.1 por ciento) fue más profunda que la observada en los momentos más difíciles de la crisis de 1995 (8.8 por ciento en el mismo trimestre). Aunque la inflación no ha sido tan alta como entonces, el alza en los precios de los alimentos ha continuado estando por arriba de la inflación, por lo que la pobreza se ubicará en niveles similares a los de finales de la década pasada, es decir cerca de 80 por ciento de acuerdo con el MMIP (Método de Medición Integrada de la Pobreza), y la indigencia (o pobreza extrema) en 30 por ciento. Es notable ya el impacto negativo en los niveles de vida en algunas regiones del país debido a la reducción del flujo de remesas. De acuerdo con algunos reportes periodísticos, existen indicios de que algunas familias están enviando dinero hacia Estados Unidos, para evitar que los migrantes regresen y puedan hacer frente a la falta de empleos en el otro lado. Por tanto, migrar al país vecino se ha vuelto poco redituable. Cae 2.3% la Inversión Extranjera Directa en el tercer trimestre (Ivette Saldaña) En el tercer trimestre se perdieron 226 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), pues de enero a junio se captaron nueve mil 976 millones, y a septiembre fueron nueve mil 750 millones, una baja de 2.3 por ciento, informó la Secretaría de Economía (SE). En el Reporte Nacional de Inversión Extranjera, que difundió la SE, no se explica en qué sectores cayó la IED. Sólo indica que de enero a septiembre las actividades que más recibieron divisas fueron manufactura, con 38.9 por ciento; servicios financieros, 22.9; comercio, 16.2, y otros servicios, el resto. Precisa que en esos nueve meses el capital foráneo que más se recibió provino de Estados Unidos, con cinco mil 195 millones de dólares (55.3 por ciento del total); de Holanda, mil 439 millones (14.8), y de Puerto Rico, mil 163 millones (11.9). Inflación de 4%, base para negociar aumento a minisalarios Zenyazen Flores El salario mínimo para 2010 se establecerá con base en el 4 por ciento de inflación que la Comisión Nacional de

Salarios Mínimos (Conasami) prevé al término del año, en la evolución de la economía mexicana y la crisis financiera mundial. De acuerdo con el documento Rasgos generales de la evolución económica de México, de la Dirección Técnica de la Conasami, se espera que los salarios mínimos que se establecerán a finales del próximo mes se ajusten a las previsiones de la inflación anual, es decir de 4 por ciento. Sin embargo, diputados de las comisiones de Economía y Trabajo pugnan por un aumento salarial superior al 5 por ciento de inflación que estiman distintos sectores financieros del país. Frena caída la economía mexicana Arturo Robles La economía del país frenó su caída en julio-septiembre, al mostrar un avance con respecto al trimestre previo; no obstante, en términos anuales su desempeño fue negativo. Cifras desestacionalizadas elaboradas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que el Producto Interno Bruto (PIB) del país creció 2.9 por ciento en julio-septiembre, su primer resultado positivo de manera trimestral luego de tres periodos consecutivos a la baja. Según los resultados ajustados por estacionalidad, el repunte fue apoyado por la recuperación que tuvieron la industria y los servicios, que aumentaron 2.14 y 4 por ciento, respectivamente. Analistas de los grupos financieros Banamex y BBVA Bancomer coincidieron en que el repunte del sector fabril fue resultado de la contención de la caída de las exportaciones manufactureras. Disminuye 5.5% anual el IGAE, en septiembre (Arturo Robles) Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) subió 0.69 por ciento en septiembre con respecto al mes anterior. Según esos datos elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), ese aumento revirtió el mal desempeño de agosto, cuando hubo una reducción de 1.20 por ciento. Aunque las expectativas son de una recuperación para los últimos meses del año, el mercado anticipa un crecimiento moderado. Ello, considerando que antes de la caída en agosto se registraron alzas en junio, de 1.47 por ciento, y en julio, de 2.37. Por tipo de actividad económica, las terciarias han actuado como soporte en el desempeño de la economía, ya que en septiembre aumentaron 1.31 por ciento, lo que anticipa un escenario favorable de los servicios para los últimos meses del año. Lo anterior, tomando en cuenta que desde mayo los servicios han mostrado un crecimiento promedio de 1.2 por ciento. Por su parte, las actividades secundarias avanzaron 0.15 por ciento, lo que refleja un escenario positivo después de que en agosto tuvieron una caída mensual de 1.22 por ciento. El Reforma Baja Fitch la calificación a México Ciudad de México (23 noviembre 2009).- La agencia Fitch Ratings rebajó la calificación de la deuda de México en un escalón, afirmando que las recientes alzas tributarias no son suficientes para enfrentar el deterioro fiscal en las cuentas públicas. La firma redujo la nota de la deuda en moneda extranjera mexicana a "BBB", desde "BBB+", y de su deuda en moneda local a "BBB+", desde "A-", con un panorama estable. Además, el techo del País descendió a "A-", desde "A". Alerta FMI sobre recuperación vulnerable Londres, Gran Bretaña (23 noviembre 2009).- La economía global está en un compás de espera y es vulnerable a la posibilidad de nuevos trastornos, por lo que una recuperación duradera dependerá de que las autoridades tomen las medidas adecuadas en los próximos meses, aseguró Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). La principal prioridad de los países ricos debiera ser desarrollar planes para limpiar el desorden fiscal que ha dejado más de un año de esfuerzos para luchar contra la crisis, aunque aún es demasiado pronto para retirar las medidas de emergencia, agregó. "Salir demasiado pronto sería terrible. Podría implicar una recaída en la recesión -lo cual no es nuestro escenario central-. Por lo tanto, tenemos que esperar hasta tener una recuperación real en la demanda privada", dijo Strauss-Kahn en la conferencia anual de la Confederación de la Industria Británica. Cotiza dólar menudeo a 13.17 pesos venta Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (23 noviembre 2009).- El peso mexicano se aprecia siguiendo la recuperación de los mercados externos ante mejores perspectivas de crecimiento en China y la debilidad global del dólar frente a otras monedas. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.77 pesos y se vende en 13.17 pesos, un centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.80 pesos a la compra y 13.18 pesos a la venta. Hoy, en las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.00 pesos y se vende en 13.02 pesos, 6.3 centavos menos respecto al cierre anterior. Avanza BMV 1.78% por bolsas mundiales Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (23 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias siguiendo la tendencia de las bolsas estadounidenses ante la expectativa de que las tasas de interés de la Fed permanecerán bajas hasta el 2010 y el repunte en las cotizaciones de varios de los commodities. Hoy, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 31 mil 213.99 unidades, un repunte de 1.78 por ciento, 547.76 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 1.61 por ciento y el Nasdaq repunte 1.93 por ciento. Este lunes, el volumen de operación en la BMV es de 19.2 millones de acciones con un importe de 530 millones de pesos. Toca oro récord con dls. mil 170 la onza Nueva York, Estados Unidos (23 noviembre 2009).- Los precios del oro ampliaron ganancias en Estados Unidos y Europa para marcar máximos históricos, debido a que la caída del dólar aumentó el interés en el metal precioso como activo alternativo. El oro al contado llegó a mil 170.45 dólares la onza, un avance de casi 2 por ciento desde los mil 148.20 dólares que registró el viernes en Nueva York. Los futuros de oro para entrega en diciembre subieron 2.20 dólares, 1.9 por ciento, a mil 169 dólares la onza, en la división de metales COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75421.html> Economía estancada en 2010: Concamin Manuel Lombera Martínez El incremento de impuestos el próximo año puede llevar al país a un estancamiento económico, afirmó Salomón Presburger, EL presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Conamin). La Ley de Ingresos 2010 considera un alza del IVA de 15% a 16%, un aumento del ISR de 28% a 30% y un Impuesto Especial sobre Producción y Servicios de 3% para telecomunicaciones, con excepción de internet. “Vamos a pagar más impuestos, el consumo debe bajar, le quita liquidez a las empresas para invertir”, consideró Presburger al terminar la reunión semanal del Consejo Coordinador Empresarial. “Sí podríamos llegar a estar en ceros (en crecimiento económico) si la gente no invierte”, advirtió Presburger. Con este escenario se generará mayor inseguridad, desempleo e informalidad, alertó el presidente de la Concamin. “Una mayor carga impositiva en momentos en los que la economía deber ser estimulada para crecer seguramente resultará contraproducente”, coincidió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado

(CEESP) a través de su análisis de esta semana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75430.html> Difundirán inflación de noviembre Ixel Yutzil González Esta semana Banco de México difundirá el reporte de inflación de la primera quincena de noviembre y el informe de política monetaria. Se estima que la inflación general se ubicará en 0.58% con lo que la variación anual descendería a 3.98%, desde la tasa de 4.35% de la segunda quincena de octubre. Para el índice subyacente se prevé un aumento de 0.22% que llevaría a la inflación anual a 4.75% desde el 4.84% de la quincena previa. En los primeros quincena días de noviembre las principales presiones de alza provinieron de ajustes en los precios de los alimentos procesados y del ajuste estacional de las tarifas de energía eléctrica por el término de la temporada de calor. La proximidad de fin de año y los cambios fiscales para 2010 que incluyen un aumento del IVA de 15% a 16%, tendrán un efecto negativo sobre los precios subyacentes de ciertos bienes y servicios. Aunque se prevé que la inflación anualizada de noviembre seguirá descendiendo y que se situará en 4.04%, desde la tasa de 4.5% de octubre, y que la inflación cerrará el año en 3.9%, el sesgo de cierre de año es de alza por la previsión de mayores costos fiscales y factores volátiles en algunos bienes agropecuarios. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/tipo-cambio-recupera-terreno-se-cotiza-debajo-1300-unidades> Tipo de cambio recupera terreno; se cotiza por debajo de 13.00 unidades El peso ampliaba sus ganancias el lunes a 0.81%, luego de que la agencia Fitch redujo un escalón su calificación de deuda externa de México, pero cambió el panorama del país de negativo a estable, disminuyendo la incertidumbre entre los inversionistas. Para operaciones al mayoreo, la divisa local avanzaba 10.52 centavos a 12.9500/12.9523 pesos por dólar. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/tasas-bonos-locales-operan-mixtas> Tasas de bonos locales operan mixtas Las tasas de los bonos mexicanos de largo plazo registraban movimientos marginales el lunes tras reafirmarse la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) mantendrá bajas sus tasas por un período prolongado. El rendimiento del bono de 10 años, con fecha de vencimiento del 13 de diciembre del 2018, bajaba 0.001 puntos a 7.90% respecto de su cierre del viernes. Por su parte, la tasa del bono a 20 años, con vencimiento el 31 de mayo del 2029, operaba a 8.50%, 0.004 puntos por arriba de su cierre previo, de acuerdo con intermediarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/desempleo-eu-alcanzara-niveles-maximos-2010-evans-fed> Desempleo en EU alcanzará niveles máximos en 2010: Evans de Fed El desempleo de Estados Unidos llegará a un máximo de cerca de 10.5% en la próxima primavera y se espera que baje a niveles cercanos a 9.5% a fines del 2010, dijo el presidente de la Reserva Federal de Chicago, Charles Evans. "La mejor conjetura sería que probablemente lleguemos a un nivel meseta en primavera", dijo Evans, en comentarios publicados el lunes en el diario Financial Times. "Esperaría que nos estabilicemos y probablemente tengamos la misma tasa de desocupación por unos pocos meses, antes de comenzar a descender. Y podría incluso subir y bajar por un par de meses", añadió. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/oro-toca-otro-pico-se-cotiza-us1165-onza> Oro toca otro pico; se cotiza en US\$1,165 la onza Singapur.- El oro alcanzó otro máximo histórico, beneficiándose por su reputación como protección contra la inflación y por el flojo crecimiento económico, mientras que los precios del petróleo y el cobre subían por un dólar más débil y dudas sobre la producción. Muchos inversores han estado reduciendo sus posiciones y recortando riesgos al acercarse el final del año y con los indicadores económicos aún mostrando escasa evidencia de una recuperación sostenida. El dólar, que a menudo se fortalece en momentos de incertidumbre creciente y preocupaciones sobre el crecimiento global, cedió ganancias tempranas para caer un 0.5% contra una canasta de otras seis divisas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/reforma-fiscal-afectara-credito-bancario-elizondo> Reforma fiscal afectará el crédito bancario: Elizondo El exsubgobernador del Banco de México (Banxico), Everardo Elizondo, anticipó que las modificaciones tributarias para el año 2010 resultarán negativas para la reactivación del crédito bancario en el país y tendrán impacto inflacionario. Dijo que el aumento en la carga tributaria de las personas llevará a una disminución de su ingreso disponible y por lo tanto una caída en la capacidad de ahorro, lo que "puede resultar también en consecuencia un elemento para el flujo de fondos prestables del sistema bancario y entonces para el otorgamiento de crédito". Las modificaciones tributarias aprobadas por el Congreso se van a manifestar como un impulso alcista en los precios y aunque se trata de un movimiento de una sola vez "si ello se traduce en las expectativas inflacionarias eso significará una complicación adicional de la política monetaria", señaló. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/crisis-cada-vez-mas-atras-fmi> La crisis cada vez más atrás: FMI Londres.- La economía mundial está en el camino de la recuperación pero aún es pronto para detener las medidas de reactivación y los Estados deben mantener sus esfuerzos de cooperación, dijo el lunes el director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. "Parece cada vez más probable que la crisis esté detrás de nosotros y, gracias a ello, podemos dar todos un suspiro de alivio colectivo", declaró Strauss-Kahn en un discurso pronunciado en Londres durante la conferencia anual de la confederación patronal británica, la CBI. Pero frente a los empresarios, el director general del FMI dijo temer que cuando mejore la coyuntura, la colaboración observada entre los Estados contra la crisis se "disuelva". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/20/banca-financiara-empresas-informales-abm> Banca financiará empresas informales: ABM La banca en el país buscará otorgar financiamiento a 35% de las empresas que se encuentran en la informalidad, anunció el presidente Ejecutivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles. "La Comisión Nacional Bancaria de Valores ya nos permitió dar financiamiento basado en scoring, que es un cálculo del riesgo que se hace en función de elementos, como cuando se otorga una tarjeta de crédito". Explicó que en el país existen varias empresas que son ejes productivos, que generan empleos pero que se encuentran en dicha situación, no por evasión fiscal sino por otras razones, por lo que carecen de los elementos tradicionales para los mecanismos de análisis de riesgos de la banca. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/22/necesaria-reforma-integral-finanzas-publicas-ip> Necesaria, reforma integral en finanzas públicas: IPEI sector privado advierte que el paquete económico para 2010 no resuelve los problemas ni sienta bases firmes para el largo plazo, por lo que es evidente un efecto negativo en la competitividad y el comportamiento de la inversión en México. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) alerta que una mayor carga impositiva aplicada a partir del próximo año provocará que el consumo se vea afectado y las empresas vean

incrementados sus costos, lo que podría redundar en nuevos ajustes de sus plantillas laborales. El organismo privado destaca que este escenario nos pone nuevamente en el inicio, que es buscar una reforma integral de las finanzas públicas en la que el sistema tributario sea mucho más sencillo, con una sola tasa de impuestos generalizada, además de una real reingeniería del sector público. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/22/pide-oit-apoyar-empresas-salvar-empleos>

Pide OIT apoyar a empresas para salvar empleos El Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) pidió a los gobiernos que emprendan una estrategia anticrisis orientada a recuperar el empleo. En un análisis hecho sobre la situación económica mundial, el máximo órgano de la OIT señaló que la mejor estrategia para salir del problema económico mundial, es garantizar que quienes perdieron su empleo lo recuperen. También se debe buscar la forma de incorporar al mercado laboral a los millones de jóvenes que buscan un primer empleo, pues de ese modo se generará riqueza y con ello un círculo virtuoso económico. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/23/index.php?section=economia&article=020n1eco>

A intereses de la deuda pública, \$300 mil millones en 2010 Israel Rodríguez El gobierno federal destinará en el próximo año unos 300 mil millones de pesos para cubrir exclusivamente el pago de intereses y comisiones de la deuda pública presupuestaria. Este monto es similar al del llamado "boquete" de las finanzas públicas, argumento que se utilizó para elevar impuestos y crear otros. Así, al cierre de 2010, cuando se cumpla el cuarto año de gestión de la administración del presidente Felipe Calderón, se habrán destinado un billón 81 mil millones de pesos sólo para cubrir los intereses y las comisiones de la deuda neta del sector público, que incluye la del gobierno, organismos y empresas, y la de la banca de desarrollo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/23/index.php?section=economia&article=020n2eco>

Recibe el gobierno 5 mil mdd en compensación por el precio del crudo Víctor Cardoso Al concluir este mes la vigencia de las coberturas petroleras, el gobierno federal recibirá poco más de 4 mil 988 millones de dólares en compensación por la garantía de precio, a 70 dólares por barril, de la mezcla mexicana de petróleo de exportación. Estos ingresos quedaron 47.5 por ciento abajo de las previsiones hechas el año pasado, según los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con informes oficiales de la Secretaría de Hacienda, divulgados por el Inegi, a septiembre de este año la operación de las coberturas petroleras, cuyo saldo final se conocerá al finalizar este mes una vez concluidos los contratos, había implicado ingresos por 4 mil 988 millones de dólares, es decir, 4 mil 512 millones de dólares por debajo de los 9 mil 500 millones de dólares previstos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/23/index.php?section=economia&article=023n1eco>

La mayoría de los nuevos pobres de AL son mujeres y niños, alerta Cepal Juan Carlos Miranda La mayoría de los 9 millones de personas que ingresaron a la pobreza este año en América Latina a causa de la crisis económica fueron mujeres y niños, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El organismo precisó que por cada 100 adultos que cayeron en esa condición, 170 niños ingresaron a las filas de la pobreza, mientras que por cada 100 hombres, 115 mujeres se encuentran en esa situación. En su informe Panorama social de América Latina 2009, la Cepal precisó que la exposición de las mujeres a la pobreza es más alta que la de los hombres en todos los países de la región, y que en 13 de 18 naciones esta pauta se ha agravado entre 2002 y 2008. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/23/alcanza-oro-record-de-1168-90-dolares-la-onza-ante-debilidad-del-dolar>

Alcanza oro récord de 1168.90 dls. la onza ante debilidad del dólar Londres. El precio del oro alcanzó hoy un nuevo récord al cotizarse en 1168.90 dólares la onza, ante la preocupación por el debilitamiento del dólar estadounidense, los crecientes temores inflacionarios y la incertidumbre económica global. La onza de oro llegó a su máximo histórico de 1168.90 dólares, casi 17 dólares arriba de los precios del cierre del viernes pasado, ganando 11 por ciento en las últimas tres semanas, según analistas citados por la televisión británica. La onza de oro se ubicaba a las 14:24 horas GMT en el World Gold Council en 1168.10 dólares a la compra y 1168.90 dólares a la venta. La expectativa de que las tasas de interés en Estados Unidos sigan siendo bajas ha puesto presión sobre el dólar haciendo más atractivo al oro como inversión, de acuerdo con analistas que esperan que el precio del oro continúe subiendo.